

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, 4 rs. almes.—Provincias, 12 trimestre; 24 semestre; 44 año, haciendo directamente la suscripción a esta Administración. El que se suscriba por conducto de nuestros corresponsales, pagará 2 reales más.—Ultramar y Extranjero tres meses, 40 rs.; seis 80; año 160.—Repúblicas Americanas y Filipinas: 80 rs. trimestre; 160 semestre; año, 320.—Paquetes de 25 ejemplares para la venta pública 5 rs.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Redacción y Administración, Fomento, 15, segundo.

LA OPINION PÚBLICA

DIARIO POLÍTICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en la administración, y redacción, Fomento, 15, segundo, y en la librería de Aguado, Pontejos, 8.—En provincias en casa de nuestros corresponsales y en todas las librerías, acompañando siempre el importe al pedido, sin cuyo requisito no se servirá ninguna suscripción.—El pago se hará en libranzas del Giro Mútuo, letras de fácil cobro ó en sellos (no se admiten de guerra), certificando las cartas que contengan sellos.—Al corresponsal ó suscriptor que haga diez suscripciones se le servirá un ejemplar gratis.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA.—Decretos declarando cesante á D. Fernando Galarza, presidente de la Audiencia de Cáceres, por no haberse presentado á tomar posesion del cargo, dentro del término legal, y nombrando para esta vacante, á D. Juan Presa y Huerta. Declarando cesante á D. Hermenegildo Gorria, presidente de Sala de la Audiencia de Pamplona, nombrando en su reemplazo, á D. José Bamis y Gorgui, fiscal de la Audiencia de Burgos, y nombrando para esta plaza, á D. Antonio Ubach y Serrano. Accediendo á la permuta solicitada por los magistrados de Granada y Cáceres, D. Rafael Aguilera y D. Remigio Salomon. Nombrando magistrados de la Audiencia de Pamplona, á D. Mariano Herrero Urquiaga, y de Palma, á D. Basilio Genoves.

GOBERNACION.—Real orden disponiendo que el Centro provisional de vacunacion queda desde ahora bajo la inspeccion de la real Academia de Medicina y creando dos plazas de médicos vacunadores, con el sueldo anual de 1.000 pesetas el primero, y honorario el segundo.

Real orden disponiendo se verifique una subasta, con arreglo al pliego de condiciones, aprobado para la adquisicion de material telegráfico, á fin de reponer el que ha sido destruido por los carlistas en la linea de Zaragoza.

La Iberia, uno de los órganos de los constitucionales, al hacerse cargo de los que le dirigen algunos colegas á causa de su último artículo *La responsabilidad*, termina suplicándoles que le presten amparo y le garanticen la libertad que cree necesaria para contestarles, en cuyo caso dice que acometerá con bético entusiasmo la cuestion.

Por lo visto, *La Iberia* cree que la libertad no es todo lo lata que desea para tratar del artículo.

Advertimos que los colegas á quienes pide proteccion, son *La Epoca* y *El Diario Español*.

Advertimos que en tiempos de *La Iberia* se podia hablar ménos, y los contratiempos periodísticos menudeaban más que en los presentes, y habia multas y habia... ya *La Iberia* sabe demasiado lo que habia.

Sigue siendo manoseado el asunto de la militia por todos nuestros colegas.

Como la militia supone fuerza armada, ó sea una de las cuestiones que están vedadas tratar en la ley de imprenta, nada se nos ocurre decir, porque mejor es no *meneallo*.

La venida del general Serrano, de la que tanto esperanzaban los constitucionales, ha sido motivo para poner más de relieve las disidencias que los dividen, y nada lo demuestra más que la última conferencia habida entre Sagasta y el duque, que duró más de dos horas, y que ha puesto de mal humor á los amigos del primero.

Las querellas domésticas que los llevan á mal traer, continúan todavia, y el duque en su vista, parece decidido á retirarse hasta mejor ocasion de la vida política.

Los órganos de la fraccion guardan reserva sobre la actitud del general y de las consecuencias de la entrevista, y hacen bien... La armonía aparente es muy necesaria.

En las actuales circunstancias de Europa es importantísima la siguiente declaracion de un periódico de Viena, *El Nouveau Fremdenblatt*:

«Si Berlin, dice, continúa de ese modo preparando á Europa para una guerra, no habrá que extrañar que las simpatías de todos los neutrales se separen sucesivamente de Alemania. Si el imperio alemán no sabe respetar la libertad de los Estados extranjeros, será muy natural que Europa haga suyos los asuntos de los Estados sobre quienes pese la amenaza.»

EL ESTADO DEBE TENER RELIGION.

Si fuéramos á examinar este punto por medio de una demostracion científica, seguramente no bastarian los estrechos límites de que disponemos, y seria una sucesion inagotable de lógicas consecuencias, lo que forzosamente habrá de ser una manifestacion del sentido común ó vulgar, resultado de la experiencia y rudimento del derecho público. Por otra parte, verdades hay tan evidentes que no necesitan acudir á los arsenales de la ciencia para fabricar el aforazado buque donde la fé y la razon pretenden surcar el borrascoso mar de la malicia humana. ¡Ojalá todas las demostraciones tuvieran tan clara exposicion como la que exige el asunto de este artículo!

Y para conseguir nuestro objeto y sin trasponer el recinto estrecho de las inteligencias más vulgares, hemos de comenzar nuestra investigacion observando lo que acontece en la primera reunion de los elementos que vienen á constituir las nacionalidades.

Dejando para otra ocasion el decir lo que es el hombre sin la idea de Dios, adorada en espíritu y verdad, hemos de limitarnos ahora á exponer lo que es y debe ser la familia, como primera agrupacion de los pueblos. Así que lo primero que hay que considerar en este punto, son las cualidades que el padre reviste al llegar al matrimonio, para dar lugar á la familia y á la sucesion de esta. Enlazado por el cariño que le inspiró la mujer con quien se une, conviértese aquel amor en otro tan distinto el día en que se vé rodeado de sus hijos, que eleva el afecto á los séres queridos, mucho más allá de lo que alcanzan las humanas contemplaciones. Es que la santidad del vínculo contraído, la sagrada institucion del sacramento, trasladaron el amor desde el corazon al alma, desde la tierra al cielo; y no ambicionando ya otro placer mundanal que el de la prosperidad y conservacion de las vidas por quienes se sacrifica, eleva con más frecuencia sus ojos al cielo, seguro de que perdido aquel bien que le rodea, ha de buscar en otro mundo mejor la satisfaccion para su alma.

Uno de los contrastes más elocuentes de nuestra época, es el que presenta la lucha religiosa de la Alemania con la libertada que disfruta el Catolicismo en la protestante Inglaterra. Los diarios de Londres nos han traído estos días estensos pormenores de las ovaciones con que han acogido en su patria al nuevo Cardenal británico, monseñor Manning, el sétimo de los Prelados ingleses que han cenido la púrpura, y de la inauguracion solemne de la Universidad católica de Kensington.

El Arzobispo de Westminster tuvo gran recepcion en el palacio arzobispal, que ostenta los bellos objetos artísticos, casi todos sagrados, procedentes de la mansion del cardenal Wisseman. Sobre la mesa central de la gran sala se vé el modelo de la futura catedral de Londres, ó mejor dicho, de Westminster, cuyo título lleva monseñor Manning, y que este espera poder levantar un día. Todos los Obispos católicos de Inglaterra asistian á esta recepcion, y al día siguiente, á las tres de la tarde, el mismo brillante concurso, presidido por el cardenal, teniendo á su lado al duque de Norfolk, á lord Grey, marqués de Ripon, á monseñor Capel y al Obispo de Londres, asistió á la apertura de la nueva Universidad. Mas de 200 sacerdotes católicos, gran número de catedráticos distinguidos y los estudiantes más aventajados, llenaban la capilla.

Precedido de la cruz, y seguido de los Obispos, entró en ella el Cardenal, y el coro de jóvenes Levitas, pertenecientes á la escuela preparatoria que dirige monseñor Capel, entonó el *Veni Creator*. Tomó entonces este, como rector, la palabra, y elogiando el celo con que los católicos de Inglaterra habian levantado la nueva Universidad, dijo que acostumbrados en esta época de lucha á compartir las alegrías y los dolores de la Iglesia, debía recordar la situacion de los católicos en Inglaterra cuando hace treinta años no tenian ni escuelas ni hospitales, y hoy ven coronada su obra de reconstruccion con la nueva Universidad. El Cardenal Manning dió la bendicion, y respondiendo á las felicitaciones por su elevacion á la púrpura, manifestó que sin desear esta dignidad la habia aceptado, porque en estos momentos era un puesto de honor y de peligro.

La Cruz del 19 de este mes contiene:

Los proyectos de los incrédulos, descubiertos en las obras de Federico II, rey de Prusia, de los que es continuacion la política de Bismarck.—Alocuciones de Su Santidad.—¿Qué son los Cardenales *in petto*.—Breve de Su Santidad al Episcopado alemán.—Dos nuevos Breves contra el liberalismo católico.—Decreto reformando la legislacion revolucionaria sobre el matrimonio civil.—Instruccion para la ejecucion del decreto anterior.—Circular sobre el matrimonio civil.—Instrucciones de los señores Obispos sobre las anteriores disposiciones, relativas al matrimonio civil.—Últimos importantes documentos sobre la terminacion del cisma de las Ordenes militares.—Retractacion de algunos cismáticos de Santiago de Cuba.—Los nuevos Cardenales.—Origen y significacion del capelo rojo.—Preparativos para solemnizar en los Estados-Unidos y en Inglaterra el nombramiento de sus Cardenales.—Segun la disciplina de la Iglesia de España, pueden ser vicarios generales los naturales de las diócesis, prebendados, etc., por D. Manuel de Jesús Rodríguez.—El Jubileo universal y las Puertas Santas.—Datos estadísticos sobre el Jubileo del Año Santo.—El Jubileo en Francia.—Horribles y sacrilegos sucesos en Buenos-Aires.—Los salvajes de Buenos-Aires.—El petróleo y el terror en Buenos-Aires.—Restablecimiento de las Conferencias de San Vicente de Paul.—Castigo impuesto á un diputado blasfemo por una Cámara republicana.—Estadística de las ejecuciones capitales en Francia por delitos civiles desde 1825 á 1873.—Decreto de la Sagrada Congregacion del Santo Oficio sobre devociones nuevas.

La Cruz.—Revista religiosa de España.—Sale el día 19 de cada mes en un cuaderno de 130 páginas en 4.º espesol. El precio de suscripcion es á razon de CUATRO REALES Y MEDIO cada mes.

No se venden números sueltos, porque cada semestre forma un tomo voluminoso.

Toda la correspondencia vendrá siempre y precisamente dirigida en estos términos: Señor administrador de *La Cruz*, calle de San Roque, núm. 8, cuarto segundo, Madrid.

Las fundaciones llevadas á cabo por las *Hermanitas de los pobres* en España desde 1866 en que se instalaron en Madrid, en la calle de Hortaleza núm. 148, y las fechas en que tuvieron lugar, son las siguientes:

La de Barcelona	en Abril de	1863
— Manresa	en Julio	»
— Granada	en Noviembre	»
— Lérida	en Octubre de	1864
— Lorca	en Noviembre	»
— Málaga	en Abril de	1865
— Alagüera	en Junio de	»
— Madrid	en Enero de	1867
— Jaen	en Abril	»
— Reus	en Julio	»
— Huesca	en Marzo de	1872
— Salamanca	en Noviembre	»
— Matarón	en Setiembre	1874

Y se está preparando la fundacion de Jerez para inaugurarse en Junio de este año.

NOTICIAS.

Ya se han hecho durante las últimas noches experimentos para la colocacion del telegrafo óptico entre dos importantes poblaciones de la provincia de Valencia, á quienes conviene mucho este sistema de comunicacion para facilitar los movimientos de los carlistas. Los ensayos se han hecho con luces, y los resultados no han podido ser más satisfactorios. En vista de ello, se han empezado ya los trabajos para construir las torres ópticas que se hacen necesarias para facilitar el servicio.

El jueves próximo y no el viernes como anuncian algunos colegas, tendrá lugar en palacio el acto de investir al Sr. D. Alejandro Mon con el Toison de oro.

Con destino al Parque de Madrid, y procedentes de la fábrica de Mércia, han llegado dos wagones con cajones de pólvora.

Ha salido para Tudela una compañía del batallon provincial de Jaen.

Por la Direccion de Administracion militar se han librado 130,800 pesetas, destinadas á la organizacion del cuerpo de Alabarderos.

El 24 de Junio debe quedar terminada la carretera de Francia por Canfranc (Huesca.)

Los voluntarios de Mora de Ebro han sido autorizados por el ministerio del ramo para que perciban sus haberes por la caja de la administracion económica de Tarragona.

Leemos en *El Tiempo*:

«Hace pocos días, en el coche de Valencia llegaron á Sarrion dos elegantes y misteriosas damas, las cuales, sin duda por no infundir sospechas entre los demás viajeros, iban repitiendo á toda hora por el camino que no querian tropezar con los carlistas, por el mucho miedo que les tenian. No debía ser así, pues al bajar en la poblacion indicada fueron recibidas por el comandante de armas con muchísimas consideraciones, y durante su estancia las obsequió extraordinariamente. Al breve rato llegaron un piquete de caballería carlista y un ayudante de Dorregaray, escoltadas por estas fuerzas las mencionadas damas, tomaron la direccion de Mora de Rubielos.»

La curiosidad en el pueblo por conocer á estas señoras que tanta distincion merecian era general, mas bien pronto se supo que eran la esposa é hija de Dorregaray.»

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de la *Revista Científica-Literaria*, á quien saludamos cordialmente, deseándole larga y próspera vida.

Hé aquí el sumario del primer número:

«El Cristianismo y la sociedad, por D. Arturo Corbella.—Origen y concepto general de la filosofía, por D. Enrique García de Ancos.—El lujo, por D. Francisco Rivas Moreno.—Los toros, por D. F. Javier Ugarte y Pagés.—Carta de amor, escrita por un abogado de pobres, por D. Fermin M. Sacristan.—Sección de noticias.—Charada.»

A 42.200 ascendian ayer á las cuatro de la tarde los mozos de la última quinta ingresados en caja; y á 62 millones el importe de los redimidos.

Ha empezado á publicarse en Alemania la quinta edición de la *Apología del Cristianismo*, del doctor Hettinger, teólogo consultor en el Concilio Vaticano, cuyo ilustre genio, solo comparable á nuestro Balmes, ha hecho enmudecer en su patria al krausismo y al darwinismo. El doctor Hettinger ha otorgado amplias facultades al Sr. Serrano para dar á luz sus obras en España.

Hoy aparece en el periódico oficial el programa de las materias de que deberán ser examinados los que aspiran á las plazas vacantes de oficiales letrados en algunas administraciones económicas de provincias.

Ayer mañana ha regresado de Santander el oficial primero del ministerio de Marina, don Ignacio Negrin.

Dicho señor ha celebrado en aquella capital una entrevista con los comandantes de los barcos alemanes *Nautilus*, *Albatros* y *Augusto*, con objeto de ultimar algunos detalles referentes á la cuestion del *Gustavo*.

Por real orden se ha dispuesto suspender de empleo y sueldo á los catedráticos señores Giner, Azcárate y Salmeron, así como á los de la Universidad de Santiago que protestaron, sin perjuicio de lo que proceda con arreglo al expediente universitario.

El concesionario de las obras en el puerto de Cádiz, D. Cesáreo Cerero ha hecho efectiva la fianza de dos millones de reales, que segun el decreto de concesion, necesitaba depositar para emprender las obras.

Ha sido nombrado comisario tercero de ferro-carriles, D. José de Mesa y Calleja, y delinente de planta, en la division de Leon, don José Moreno de Monroy.

El almirantazgo inglés ha ordenado á los buques de la armada del Reino-Unido que hagan los saludos de ordenanza á la bandera monárquica de España.

En Jerez se están haciendo rogativas para implorar del cielo el bien de las lluvias.

Ha sido autorizada la direccion de Rentas para recibir proposiciones para la venta del tabaco en polvo que existe en la fábrica de tabacos de Sevilla.

Ya ha terminado sus trabajos la comision encargada de hacer el inventario de los documentos y efectos que existian en el despacho del habilitado del ministerio de Ultramar.

Ha sido nombrado mayor del presidio de Valencia D. Bernardino Dominguez, comandante que ha sido del de Toledo.

Las clases pasivas de Santander se quejan de venir cobrando en moneda de cobre hace tres años.

Ya quisieran los maestros de escuela cobrar aunque fuera de esa suerte.

Una señora caritativa, que ha ocultado su nombre, ha remitido á la Inclusa y Casa de maternidad la suma de 4 000 rs. por mano

del distinguido facultativo D. José Eugenio Olavide, médico de la real casa.

Por la *Gaceta* vamos viendo que de los 28 republicanos que han sido ministros tienen pedida la cesantía de 30.000 rs., y se les ha otorgado, los Sres. Tutau, Sorní, Suñer, Benot, Estévez, Muro, Soler y Plá, Castelar y Moreno Rodriguez.

Aunque las pidan, no se les puede conceder, porque no han sido tres veces diputados, los Sres. Perez Costales, Ladiko, Fernando Gonzalez, Del Rio y Pedregal. No la han pedido, ni tampoco renunciado, los señores Pi y Margall, Figueras, Chao, Maisonnave, Gil Berges, Palanca, Salmeron y Carvajal.

El gobierno turco ha nombrado una comision encargada de estudiar un proyecto de nueva tarifa aduanera, que rijan sus relaciones comerciales con España.

El sábado último se hizo entrega por el ministerio de Hacienda, al representante de los Estados-Unidos, Mr. Caleb-Cushing, de la cantidad de 45.000 pesos, á cuenta de los 80.000 que se convinieron por el asunto del *Virginus*.

La línea telegráfica de Francia por Canfranc se halla interrumpida entre este punto y Oloron.

Ayer tarde celebró una larga conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo el Sr. Santa Cruz.

Ayer, á las diez de la mañana, llegó á Marsella el Nuncio de Su Santidad en esta corte, monseñor Simeoni.

Ayer á última hora celebraron una conferencia los ministros de Fomento y Estado.

Después de haber sido recibido por S. M. el rey y S. A. la infanta en audiencia de despedida el conde de Casal-Ribeiro, y de haber visitado particularmente á cada uno de los ministros, salió anoche de esta corte en direccion á Portugal.

Parece que el ministro de Hacienda se ocupa con asiduidad en ver el modo de que se mejore la clase del tabaco que se expende en los estancos, el cual es sumamente malo.

Parece que ha cedido algun tanto el fuerte temporal que reinaba en el Norte.

Esta madrugada ha sido herido y apaleado por cuatro individuos en el café Imperial el conocido escritor D. Miguel Pastorido, siendo dos de los autores del atentado puestos á disposicion de la autoridad.

Por la compañía concesionaria de Ciudad-Real á Badajoz, se ha presentado en el ministerio de Fomento un proyecto para la construccion de un ferro-carril de Madrid á Ciudad-Real.

Tenemos las mejores noticias de una produccion presentada, y que se está ensayando en el teatro de Variedades, y que lleva por título *Providencias judiciales*, debida á la pluma de un aplaudido escritor muy conocido en Madrid.

El programa de la sesion musical y literaria que para conmemorar el aniversario de la muerte de Cervantes celebrará la Asociación de escritores y artistas el viernes 23 del corriente en el Palacio del Senado, es el siguiente:

1.º Exordio, por el presidente D. Cayetano Rossell.—2.º Cántiga del siglo xv, por 200 alumnas y alumnos de las clases de canto y solfeo de la Escuela nacional de música.—3.º Andante del segundo trio, para piano, violin y violoncello, de Maisseder, por la señorita Arroyo y los Sres. Fernandez y Rubio.—4.º *La danse des Sylphes*, para arpa, de Godefrid, por la señorita Esmeralda Cervantes.—5.º Melodía para violin, de Monasterio, por dos señoritas alumnas y 18 alumnos de la clase de este distinguido profesor.—6.º Prólogo de la segunda parte del *Quijote*, leído por el Sr. Catalina.—7.º Relacion de Cabrero, en la primera parte, por el Sr. Vico.—8.º Encuentro con los duques, cap. 3.º, por doña Matilde Diez.—9.º Comida de Sancho en la Insula, por

doña Teodora Lamadrid.—10. Epístola á Mateo Gazquez (fragmento), por el Sr. Cañete.—11. Décimas de D. Ventura de la Vega, por la señorita Mendoza Tenorio.—Y 12. Cantata, letra del Sr. Campo Arana y música del maestro Arrieta, ejecutada por gran número de alumnas y alumnos de la Escuela nacional de música.

Las provincias de Tarragona y Lérida serán en breve dotadas de ciertos recursos que se consideran necesarios para el mejor servicio.

Decididamente el señor conde de Chandordy no volverá á representar por ahora á Francia en España, á pesar de lo que en contrario á esta noticia vienen sosteniendo algunos colegas.

En el distrito militar de Castilla la Nueva no ocurría ayer novedad importante, segun las noticias oficiales.

Ayer empezaron en el ministerio de Marina los exámenes para el ingreso en la escuela naval flotante.

El consejo de Estado en pleno se ocupará probablemente uno de estos dias del expediente sobre adquisicion de tabacos habanos para el surtido de los estancos.

De *La Iberia*:

«Se nos asegura que la fragata *Vitoria*, surta en uno de nuestros primeros puertos, ha recibido recientemente órdenes del ministerio de Marina, que en nada se refieren á operaciones de guerra.

No salimos garantes de la noticia.»

En Fernambuco existe la fiebre amarilla. Hoy publicará la *Gaceta* una orden declarando súcias las procedencias de aquel punto.

El Ayuntamiento de Santiago ha votado cierta cantidad para los juegos florales que habrán de celebrarse allí durante las fiestas del Apóstol.

Se ha comunicado una orden á los empresarios de espectáculos públicos, previniéndoles no anuncien la asistencia á ellos de S. M. sin contar con la debida autorizacion.

El Sr. Blanco, juez de primera instancia del distrito de Buena-vista, tomó ayer posesion de su cargo.

Han sido puestos en libertad los dos hijos del ex-diputado Sr. Fábregas, que habian sido detenidos en Barcelona.

El proyecto de reglamento para la organizacion de la Milicia será llevado al Consejo de uno de estos dias por el ministro de Gobernacion. Es general la creencia de que su discusion dará lugar á interesantes debates.

El señor alcalde de Madrid y el presidente de la comision de Hacienda del Ayuntamiento, han estado ayer tarde á visitar al Sr. Salaverria, con objeto de ponerse de acuerdo acerca del encabezamiento de la capital, sin haberle hallado en su despacho.

Segun telegrama de Santander, ayer empezó á funcionar la estacion telegráfica en el semáforo.

Por el ministerio de la Guerra se han pasado al director general de Administracion militar las liquidaciones de buques embargados en el litoral cantábrico.

De 61 aspirantes que se presentaron á las oposiciones para optar á las plazas de auxiliares vacantes en la direccion general de los registros de la propiedad y del notariado, entran en los segundos ejercicios 20. Dichas oposiciones terminarán á primeros del próximo mes.

Han salido para Andalucía el Sr. Homedes, sobrino de Cabrera, y el secretario de la embajada de Portugal en Bélgica.

Se ha pedido autorizacion para la publicacion de un periódico titulado *Revista de la Academia de Jurisprudencia*.

Procedentes de Barcelona han llegado 14 quintos destinados á la guardia civil, y cuatro oficiales del ejército.

Ha regresado de Toledo el general Ceballos despues de haber revistado la escuela de tiro.

Hasta las tres de la tarde no se tenian en Guerra más noticias de la guerra que las publicadas en la *Gaceta* de hoy.

Aun no se sabe si se verificará mañana la ceremonia de investir al Sr. Mon con el Toison de Oro.

TELEGRAMAS.

Roma 10.—En el tren de esta mañana ha salido para Madrid monseñor Simeoni, Nuncio del Papa en la corte del rey Alfonso.

Berlin 18.—La parte más importante del discurso pronunciado por el príncipe de Bismarck, abogando por la reforma constitucional, es la siguiente:

«El gobierno se ha visto en la necesidad de hacer suyo de proponer la modificacion de la Constitucion. No habriamos afectado jamás la Constitucion de 1871, si hubiésemos podido creer que los abusos católicos olvidasen un dia la obediencia á las leyes; pero desde el Concilio del Vaticano las cosas han cambiado bastante (*rumores en el centro*). Hoy el Papa al frente de un verdadero ejército que nos rodea por todas partes tiene un poder peligroso, porque es extranjero en nuestro pais.

La aplicacion de su sistema en Prusia equivaldria á aniquilar la mayoría de los prusianos. Hasta que el gobierno no haya afirmado su poder, no entraremos en el camino de la conciliacion.»

Barcelona 18.—El consolidado cerró anoche en el Bolsin á 17,50 dinero.

Berlin 19.—Cámara de los diputados.—Se aprueba en tercera lectura el proyecto de ley suprimiendo los artículos 15, 16 y 18 de la Constitucion relativos á la libertad de asociaciones religiosas.

Berna 19.—El vizconde de Manzanera ha entregado al presidente del Consejo federal suizo las cartas que le acreditan en su calidad de ministro de España en esta capital.

Paris 19.—En la Bolsa se han cotizado:
El 3 por 100 francés, á 63,80.
El 4 1/2, á 93.
El 5 por 100, á 102,90.
Exterior español, á 22 7/8.
Interior, á 18.
Consolidados ingleses, á 93 3/4.
Bolsin:
Exterior español, á 22 5/8.
Interior, á 18 1/8.

Versalles 16.—*El Osservatore Romano*, del 15, publica la respuesta dada por el Papa á la carta leida por el príncipe de Windeschgraet en nombre de un gran número de italianos y extranjeros de todos paises.

El Santo Padre se felicita por esta demostracion de afecto, que viene á robustecer su valor en el ejercicio de sus deberes. Hay una multitud de personas, dice, que por celos hacia la Iglesia quisieran arrear la Iglesia á su manera. Otras, más malas todavía, desearian la completa destruccion de la religion católica.

En presencia de estos enemigos, es necesario redoblar las oraciones. Yo mismo, en este momento, á fin de dar el ejemplo protestando de todos los sacrilegios cometidos hasta ahora, dirijo mi voz al rey cuya augusta familia cuenta algunos santos, diciéndole:

«Majestad: Os ruego en nombre de vuestros augustos antepasados, en el de Dios y en el de vuestro propio interés, que no firméis el decreto de la leva militar que tiende á destruir al clero, y lo que os digo á vos, lo digo también á todos los gobiernos de todos los pueblos.»

Los padres de la Iglesia, añade Pío IX, han demostrado que los católicos han sido siempre los súbditos más fieles de sus soberanos. Terminó su alocucion invitando á los fieles á la oracion.

EXTRANJERO.

Por efecto de la conferencia de Venecia, el gobierno austriaco se presta á tomar parte en las negociaciones que tendrán lugar en Roma para la revision del tratado de comercio franco-italiano. Estas negociaciones ofrecen grandes dificultades, pues en Cisleithania predominan las tendencias proteccionistas, combatidas á su vez enérgicamente por las provincias húngaras.

La muerte del embajador de Francia en Inglaterra, conde de Jarnac, ha hecho inevitable un gran movimiento en el alto personal diplomático de la vecina república. Segun *El*

Journal de Paris, el marqués de Harcourt cubrirá la vacante en Inglaterra. El cargo que actualmente tiene en Viena, será desempeñado por M. Vogué, embajador en Turquía, y pasará a Constantinopla el ministro en Bélgica, M. Bande. La vacante de Madrid no trata de proveerse por ahora.

El *Glour* de Londres, dice que la ex-emperatriz Eugenia no irá a España, y que no piensa abandonar Chislehurst durante la primavera.

Ha sido consumido por un incendio el gran vapor *John-Eldir*, de la compañía del Pacífico en los docks de Birkenhead.

Alemania está dando materia sobrada para las lucubraciones políticas de la prensa europea.

La ley que deroga los tres artículos de la Constitución prusiana, de que ayer nos ocupamos, parece que no ha sido acogida con gran entusiasmo ni aun en los círculos políticos más adictos al canciller alemán. La *Gaceta de Colonia*, cuyas relaciones con el poder son de todos conocidas, así como su comunidad de ideas con el partido nacional liberal, manifiesta francamente lo peligroso que considera el tocar con tanta frecuencia, y de una manera tan radical, a una ley fundamental que debía constituir la base inmutable de la vida pública y la protección de las libertades individuales contra la omnipotencia de gobiernos variables y de vacilantes mayorías.

Igual disgusto se manifiesta en el campo de los conservadores, y el órgano autorizado del antix de parte feudal de la sensata reflexión de que, una vez hechas las modificaciones, no deben extrañar los liberales que, andando el tiempo, sobrevengan otras supresiones en esa arca santa de los derechos fundamentales. Estas manifestaciones de la prensa periódica, poco favorables a la política que el príncipe de Bismarck sigue en algunos asuntos, reconocen indudablemente por causa la impresión que esa política está causando en Europa.

La actitud que Austria é Italia se proponen guardar en la cuestión religiosa es bien conocida a estas horas, y el mejor obstáculo que pueden encontrar los proyectos avasalladores del gobierno de Berlín.

A este propósito dice la *Gazetta d'Italia* que, si bien es falso haya sido presentada al señor Visconti Venosta ninguna nota de dicho gobierno, si cree se le haya hecho alguna indicación verbal pidiendo que el gobierno italiano adoptase una política más hostil hacia el Vaticano. La *Gazetta* asegura que la contestación fué rotundamente negativa. «Nuestro gobierno, añade, no podrá hacer otra cosa, y si llegase a modificar en el sentido que pretende Alemania, tendría en contra suya a las demás potencias europeas.»

La *Prensa*, de Viena, anuncia nuevas y próximas visitas a Italia de algunos otros individuos de la familia imperial de Austria; ahora parece que serán los archiduques Alberto y Regnier los que irán a visitar a Víctor Manuel.

En cambio el príncipe imperial de Alemania no irá ya ni siquiera a Roma, contentándose con visitar al príncipe Humberto y a la princesa Margarita en Monza.

Una ceremonia fúnebre, a la que han asistido gran número de notabilidades científicas, acaba de verificarse en Lombardía, en Como. Los restos del célebre físico Alejandro Volta, que descansaban hace más de cuarenta años en esta villa, en una sepultura de familia, han sido trasladados a una pequeña capilla, construida *expresso* a tres kilómetros de Como. Con este motivo se han pronunciado muchos discursos. El ilustre historiador César Cantú se reservó hablar, no del hombre sabio, sino del hombre, «del hombre de bien, del piadoso Alejandro Volta.» Educado en las virtudes cristianas, Volta las conservó toda la vida, y al morir «pudo repetir las oraciones que había aprendido sobre las rodillas de su madre.» Esta fé «sin ostentación, sin disimulo, le hizo bueno para su familia, bueno para sus discípulos, bueno para su ciudad natal, en que las gentes sencillas «sabían apenas que fuese un gran físico, pero nadie ignoraba que era un hombre de bien,» cuando

le veían «socorrer los pobres como a hermanos según la fé y la caridad, y asistir diariamente a los sitios sagrados que la impiedad aristocrática quería arrancar al pueblo.»

El discurso de Cantú ha sido un homenaje tributado a esta unión de la ciencia y de la fé, que ha tenido tan grandes ejemplos, y que presenta uno muy notable en el mismo ilustre historiador italiano.

CRÓNICA DE LA GUERRA.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

NORTE.—El general en jefe manifiesta que ayer continuaron sin que ocurriese novedad alguna los reconocimientos en dirección al enemigo.

BÚRGOS.—El comandante militar de Miranda participó que el batallón provincial de Valladolid y una sección de caballería, desalojó después de tres horas de fuego al cabecilla Muñozcar y a las partidas de Villamor y Sobron, del pueblo y posiciones de Rivadesella, persiguiéndoles hasta el de Quintanilla y causándoles bastantes bajas.

Asegurábase estos días con insistencia, que en breve debe tener lugar en el llano de Cabanes, a unas seis horas de Castellón, el canje de los prisioneros del distrito del Centro.

Las siguientes noticias son tomadas de diferentes periódicos de la mañana:

«Una carta de Barcelona da algunos detalles del movimiento de los facciosos durante estos últimos días.

De dicha carta se desprende que Tristany ha sido nombrado jefe de Estado mayor del ejército carlista del Norte, habiendo partido ya para dicho punto, y siendo reemplazado por el cabecilla Savalls.

Este, añade la correspondencia que extractamos, ha tomado posesión de su titulada capitania general de Cataluña, sustituyéndole el mando de las facciones de aquel distrito el antiguo jefe faccioso Castells.

Parece que en una visita hecha por Savalls a la Seo de Urgel cambió la mayor parte de la guarnición de aquella plaza, fusilando a dos de sus jefes.

A pesar del anterior nombramiento de Savalls, que D. Carlos ha hecho para Cataluña, Lizárraga tendrá el cargo en este punto de generalísimo de todas las fuerzas.

El general Martínez Campos continuaba ayer en Barcelona.

Leemos en *El Popular*:

«Que los mozos comprendidos en la nueva leva que ejecutan los carlistas, huyen en número no escaso, emigrando a América en su mayor parte.

Por muchos esfuerzos que se hagan, no creemos que puedan llegar a reunir los batallones vizcaínos más de 4.000 hombres.

—La sorpresa y abandono del fuerte de Aspe es causa de polémicas y acusaciones en el país, y entre los jefes de las fuerzas enemigas, según hemos oído asegurar, pretendiendo unos que no debió largarse.

—La plana mayor de Savalls, con su jefe a la cabeza, ha regresado, acompañado de su esposa, a San Juan de las Abadesas, manifestando su firme propósito de esperar allí el desenlace de la guerra, en vez de marcharse a Francia, fundándose para ello en que así lo exigen el honor militar y los compromisos personales que tiene contraídos.

—Continúan las rondas carlistas de Gerona impidiendo el paso a los carruajes que hacen el servicio entre Olot y Bañolas.

—Ayer llegó a Linares de Mora (Maestrazgo) un batallón carlista compuesto de unas 400 plazas, que según los partes dados con referencia a confidentes, trataban de operar un movimiento hacia Cataluña.

—Entre los carlistas se esperan acontecimientos importantes. Háblase mucho de la expedición a Castilla; créese que si se verifica, las deserciones serían numerosas, a juzgar por la desconfianza que reina en sus batallones.

El gobierno tiene tomadas todo género de precauciones, y los partidarios del Pretendiente, a pesar de su optimismo, consideran su causa como muy comprometida.

—Según un colega, hay grandes esperanzas de que sean pronto vencidas las dificultades que entorpecían el canje de los prisioneros del Norte.

—De un periódico de San Sebastian:

«El ex-diputado tradicionalista señor Treilles, ha tenido algunos disgustos en Estella y dificultades que sólo ha vencido D. Carlos llamando a Durango a dicho señor, que se propone abandonar muy pronto el territorio carlista.»

—Del *Diario de Tarragona*, tomamos lo siguiente:

«El vecino de Villaplana que, según dijimos, debe reorganizar las facciones de esta provincia, se llama Planas ó Pamies, y era primo hermano del cabecilla Cercós, que murió hace año y medio en las inmediaciones de Prades.

—Han llegado ya a la embocadura del Ebro las cañoneras *Nervión* y *Toledo* destinadas a dicho punto para reforzar la vigilancia de la ribera de aquel río.»

—Del *Trucac-bat* del 17:

«A las ocho de la mañana de ayer, viernes, fué fusilado en Galdácano uno de los comandantes del batallón de Berbores, por cabrerista.

—Dos sargentos desiertos de nuestro ejército, que servían en la facción, el uno con el empleo de capitán y el otro con el de teniente, han sido también pasados por las armas en Valmaseda. Así lo hemos oído asegurar. La causa de estos fusilamientos es idéntica a la del comandante del batallón de Bilbao.»

De *Las Provincias* de Valencia del 19, copiamos las siguientes noticias:

«Ya dijimos que Dorregaray había marchado del Forcall a Cantavieja, y según noticias posteriores, este viaje tenía por objeto avisarse con su esposa y su hija, que estaban en aquella plaza.

—Las facciones de Alvarez, Cucala, Pancheta y Fontcuberta, continuaban entre San Mateo y Cuevas de Vinromá.

—El jueves entraron en Villarreal algunos enfermos y heridos del ejército, así como diferentes familias de quintos que evaden su presentación en campaña, los cuales fueron conducidos por dos compañías de infantería y un escuadrón de caballería.»

Una carta de Logroño que publica *La Voz Montañesa*, de Santander, da algunos pormenores de los trabajos de fortificación que los carlistas llevan a cabo en los montes que dominan la población, pueblo distante de aquella capital unas tres leguas.

Han edificado allí dos casetas como especie de barracas, y en la cúspide un fortín como para montar algunas piezas.

Días pasados pasaron el Ebro los carlistas, según dice la misma carta, y se llevaron a cinco empleados de la vía férrea en el punto llamado «Las Conchitas.» «No sé, dice, la suerte que les habrá cabido; pero supongo será fatal, atendiéndose a que esta empresa ha recibido por dos veces oficios-avisos de que todo el que cogieran en la vía sería pasado por las armas irremisiblemente.»

Parece que han regresado a sus respectivas provincias los batallones guipuzcoanos y alaveses que se hallaban en las Encartaciones, no habiendo quedado en Valmaseda y sus cercanías más que tres batallones.

GACETILLA.

Teatros.—El viernes próximo se verificará en el teatro de la Zarzuela una función extraordinaria a beneficio de la Sociedad de escritores y artistas españoles, en vista de las muchas personas que no han podido alcanzar billetes para la celebrada anteanoche en el teatro Español. Se cantará *Marina* y *El loco de la guardilla*, tomando parte en su desempeño la señorita Maldonado y los Sres. Obregon, Sanz y Rodríguez, que se han ofrecido generosamente, atendido el objeto de la función.

El Sr. Bernis, empresario del teatro del Circo, ha contratado para la próxima temporada cómica, a la señorita doña Elisa Mendoza Tenorio.

La empresa del teatro de Verano del Prado ha empezado a contratar los artistas que han de funcionar en el mismo durante la temporada próxima.

La empresa del teatro de Apolo ha aumentado el cuadro dramático con el notable actor Sr. Mata, que ayer quedó escriturado. El público de Madrid verá en la próxima

temporada, reunidos en un coliseo, a los primeros actores españoles.

Obras de nuestros primeros autores dramáticos, interpretadas por los Sres. Vico, Mata y Cepillo, y las señoras Lamadrid, Liron y Lombia, cuyos señores tomarán parte en la ejecución diariamente, desempeñando unos u otros papeles secundarios, prescindiendo de ridículas vanidades, y en provecho del arte escénico. Decorado nuevo y lujoso, y cuanto exigen, en fin, la cultura de la capital y los adelantos de nuestra dramática.

Buena persona.—Un sujeto muy recomendable, ha tomado la inocente manía de sorprender las redacciones de periódicos, con sueltos, a los que acompaña cartas, fingiéndose redactor de diferentes colecciones. Sabemos ya de *El Solfeo* y *La Española* que cuentan con el nuevo colaborador.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 22.—San Sotero y Cayo, Papas y mártires, y San Leonides, mártir.

San Sotero, ó Soter, fué Papa y mártir; era natural de la ciudad de Frunói, provincia de Campania, en el reino de Nápoles. Fué hijo de Concoradio, y sucedió en el pontificado a Aniceto; vivió en el pontificado nueve años, siete meses y veintitres días; celebró tres veces órdenes; escribió dos epístolas decretales; y finalmente, derramó su sangre por el Señor, sufriendo el martirio a los 22 de Abril del año 179; fué sepultado en la Via-Appia, en el cementerio de Calixto. En este mismo día celebra la Iglesia la fiesta de San Cayo, Papa y mártir, el cual fué de Dalmacia; su padre se llamó Cayo, como él, y fué pariente del emperador Diocleciano, y huyendo de crueldad estuvo escondido en unas cuevas con Gabino, su hermano, y Susana, su sobrina. Virgen purísima; finalmente, fueron descubiertos los tres, y murieron por la fé, con grande fortaleza y constancia, en la persecución del mismo emperador Diocleciano. Tuvo San Cayo el pontificado once años, cuatro meses y doce días; escribió una epístola muy grave, y digna de tan Santo Pontífice, de la Encarnación del Verbo Eterno, llena de grande elocuencia. Fué martirizado en el año del Señor 293, a los 22 de Abril, y en él celebra la Iglesia su fiesta; fué su santo cuerpo sepultado en el cementerio de Calixto.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón, donde continúa la novena de la Beata María Ana de Jesús, a las diez será la Misa mayor con sermón, y predicará D. Pedro Carrascosa, y por la tarde, a las seis, después de la novena, se cantarán completas, terminando con la reserva.

VISITA DE LA CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, y la de la Piedad, en San Millán.

Cotización del 20 de Abril.

FONDOS PUBLICOS.	ULTS. PRECIOS		Movimiento	
	Del 20	Del 19	Alza	Baja
3 por 100 interior...	16 97	17 05	»	70
Idem pequeños...	16 95	17 15	»	22
Idem fin de mes...	16 90	17 02	»	10
3 por 100 exterior...	20 05	20 25	»	2
Pequeños...	00 00	00 00	»	»
Deuda del personal...	00 90	00 00	»	»
Billetes hipotecarios...	102 75	102 75	»	»
Idem del B. de Cas.ª	00 00	00 00	»	»5
Bonos del Tesoro...	48 25	48 00	»	25
Idem pequeños...	48 25	48 00	»	2
Carp. Bonos del T...	45 50	00 00	»	»0
Resg. de la Caja de D.	00 00	57 00	»	»
Ferro-car. de 2.000.	30 75	31 25	»	5
Idem nuevas...	00 00	30 50	»	»
Idem de 20.000...	00 00	00 00	»	»
De Alar a Santander	00 00	30 90	»	»
Acciones del B. de E.	154 50	153 00	»	50
CAMBIOS.				
Londres 90 dias fecha	48 80	48 70	10	»
París 8 dias vista...	5 06	5 06	»	»
Burdeos a idem...	00 00	00 00	»	»

Tesorería Central de la Hacienda pública.—Bonos del Tesoro.—De orden de la Dirección general del Tesoro, el día 22 del actual, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde, satisfará esta Tesorería Central el cupon vencido en 30 de Junio último, cuyas carpetas se hallen señaladas con los números 1.780 a 1.786, importantes 9.750 pesetas.

ESPECTACULOS.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Robo y envenenamiento.—Entre dos fuegos.—Con amor y sin dinero.—El pariente de todos.

MARTIN.—A las ocho y media.—Las cuatro esquinas.—El arcediano de San Gil.—Un padre de familia.—El segundo mandamiento.—Baile.

ROMEA.—A las ocho y media.—La casa de locos.—Bonito pan de boda.—Bazar de novias.

BRETON.—A las ocho y media.—El conde del Muro.—Alza y baja.—Un joven audaz.—Los niños de ayer.—Baile.

MADRID.—Imp. de A. Florez y C.ª calle del Fomento, núm. 18.

